

Guillaume-Thomas Raynal philosophe des lumières

Guillaume-Thomas Raynal était un philosophe. C'est à dire quelqu'un qui s'enthousiasmait pour des idées et qui n'hésitait pas à prendre la plume pour les exposer et les défendre.

Autant dire qu'il se mêlait de politique au sens noble du terme, et qu'il dut pour cela s'exiler.

Guillaume-Thomas Raynal, et aujourd'hui bien peu de gens le savent, fit partie de ces quelques esprits éclairés qu'on appela fort justement des lumières, dans une époque où régnait l'opacité.

Il était annonciateur de la Révolution française, mais aussi

de ses désordres qu'il rejeta... « J'ai parlé aux souverains de leurs devoirs, souffrez que je parle au peuple de ses excès ».

Cet écrivain extrêmement prolifique était l'ami de Diderot et encyclopédiste dans l'âme.

Gilles Bancarel, spécialiste de l'abbé Raynal, viendra ce soir, à 20 h 30, évoquer Guillaume-Thomas Raynal, auquel il porte une admiration sans borne.

Avec quelques autres, Gilles Bancarel n'a de cesse de faire sortir de l'oubli cet auteur qui constitue selon lui « le chaînon manquant de l'histoire des politiques ».